

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago al contado.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta...

Números atrasados, 25 céntos.

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

AÑO V.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 1882.

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1444.

ALCOY 25 NOVIEMBRE DE 1882

La prensa regional.

Desgraciados! Así se titula un artículo de *El Graduador* dedicado a contestar otro y varios sueltos de *El Constitucional*, en que este manifestaba que el motivo de la oposición de aquel y sus cargos a la Diputación, era el no haberle dejado el cuarto lugar, para uno de sus candidatos, en las próximas elecciones. El colega posibilista se revuelve airado contra el ministerial y le deja severamente perniquebrado.

Entre otra de las afirmaciones que hace se encuentra la siguiente:

«Y ayer, con ese quiotismo ridículo que solo poseen los que para ir al Ayuntamiento tuvieron que postrarse a los pies de D. José Bas, y todos juntos aportaron en Alicante un contingente de 71 votos en la penúltimas elecciones de Diputados...»

Cómo Jupiter tonante, repartiendo rayos y centellas, se nos presentó *El Constitucional*, diciéndonos, como ayer podrían ver nuestros lectores, que en las colecciones de los diarios democráticos *La Union* y *El Graduador* veríamos siempre, al aproximarse las elecciones, las mismas lamentaciones y jeremiadas. Supusimos, por considerar que el colega fusionista había estado en la oposición, que había sido también de los lacrimosos, y he aquí que sin tener que recurrir a donde nos remite, nos encontramos con que el que hoy reparte los lugares que la ley, por un principio de justicia, deja para las oposiciones, aportó a las últimas elecciones de diputados 71 votos.

Mudanzas de la fortuna! Clave *El Constitucional*, ahora que ha logrado cogerla, un clavo en su rueda, pues es fácil que si no consigue sugetarla, se convierta muy pronto en otro de los bienaventurados, es decir de los que lloran y cuentan cuando están fuera del poder con 71 votos (gran puñado son tres meses) por mas que desde las alturas del gobierno reparta mercedes a troche y moche y con tan soberano desden.

Tiene razón *El Graduador* en llamar desgraciado al que así procede.

Ayer trascribimos dos sueltos, uno de *El Graduador* y el otro de *El Eco*, que esperábamos haber visto refutados por el colega ministerial, pero se ha desvanecido nuestra ilusión.

El Constitucional, contesta, eso sí, pero solo por decir algo.

A *El Graduador*, le dice:

«Nosotros que no queremos malgastar el tiempo en difusas contestaciones, por que nos consta que el buen sentido del público sabe a que atenerse, nos limitaremos a asegurar que cuanto se afirma en el referido suelto carece de exactitud, y que es falso de toda falsedad, que la actual Comisión provincial haya pagado en pocos días 14.000 pesetas, a persona alguna: falso de toda falsedad, que dimitan los médicos de los hospitales, y falso de toda falsedad, además de gratuito y calumnioso, cuanto se refiere al mendigo encontrado cadáver en el Arrabal Roig.»

Digamos con el gran dramático: Palabras, palabras, palabras.

Con *El Eco* aun es mas vago el diario sagas-lino. Le dice:

«No se davan los sesos *El Eco* respecto de la ausencia del Sr. Lopez Somalo, y sobre quien esta encargado mientras dure esta de la Gobernacion de la provincia; la ley provincial está terminante y con estudiarla sale de dudas.»

Es fuerte cosa tener que contestar a las insidiosas preguntas de nuestro colega. El sistema adoptado por *El Eco* es muy cómodo: falta que *El Constitucional* dinástico se venga a él.

¿Que el sistema de *El Constitucional* tan inco-modo es?

A nosotros, no solo nos parece cómodo, sino cómodo. Cuando es preciso contestar preguntas categoricas, se sale por la tangente y andando.

¡Es bueno!

A todo esto *El Eco* no cesa y vuelve a la carga con valentía. Todo lo que, cuando estaba en candelería, era de frío y poco aperitivo, es de contundente y tenaz en la oposición.

mos Gobernador? El Sr. Somalo, ¿está en Madrid ó en Alicante? El Sr. Florez, ¿es Gobernador interino, ó no lo es?

Hasta aquí, era corriente que al ausentarse la autoridad provincial se encargase del mando de la provincia el secretario del gobierno? Acaso por distracción involuntaria, dejó de publicarse en el «Boletín oficial» la circular correspondiente, por consecuencia del viaje a Madrid del Sr. Lopez Somalo, delegando sus facultades en el Sr. Florez. Y para hacer mas patente, sin duda, esta falta de cumplimiento a la ley por parte del ex-gobernador canovista y hoy gobernador de la fusión, Sr. Somalo, aparecen por él suscritas las circulares que durante su ausencia inserta el periódico oficial, lo cual revela el poco respeto que inspira la ley a los que más interesados debían estar en observarla, para hacerla observar a los demás.

Tamania osadía, tan inaudito proceder, no tiene calificación posible, mayormente tratándose de quien llegó a esta provincia alardeando de respeto y acatamiento a las leyes, acatamiento y respeto que han resultado ilusorios, según más de una vez hemos demostrado desde estas mismas columnas.

¿Cómo justificarán ahora los incensarios del Sr. Somalo el hecho escandaloso de aparecer en el Boletín oficial de la provincia, con fechas 17 y 22, circulares que autoriza la firma de nuestro flamante gobernador, sentado el caso de que S. S. se encuentra en Madrid desde el 14?

Esto nos trae a la memoria aquellos versos del ministro Campomayer en *Los diamantes de la Corona*.

«El gobierno, virtualmente, está siempre en todas partes.»

Pero no puede concebirse que ni aun virtualmente pueda el Sr. Somalo desde Madrid firmar circulares en Alicante.

Después de todo, veremos si «El Constitucional Dinástico» contesta hoy a nuestro suelto del número anterior sobre el mismo particular.»

Se alegra *La Union* por que han roto sus pactos patrióticos *El Graduador* y *El Constitucional*.

En los periódicos de Valencia no vemos nada de interes directo para nuestros lectores. Las huelgas siguen en el mismo estado y los periódicos solo repiten lo que ya se ha dicho sobre esta grave cuestion.

El Mercantil Valenciano, da cuenta del siguiente hecho:

A las cuatro de la tarde del 16 del corriente, fué brutalmente maltratada en la partida de Moncarrá, término de Alginet, Josefa Requena, vecina de Algemesi, la cual falleció a las pocas horas de ocurrido el hecho en el pueblo de Benifayó, a donde había sido conducida.

La Guardia civil procedió con tal diligencia en la averiguacion del hecho, que detuvo al autor Francisco Ballester Ripoll (á Rata) esposo de aquella infeliz!..»

Esta rata no roe; pega y mata. Solo que ha caído pronto en la ratonera... de la que ya no saldrá seguramente.

Noticias generales.

En Badajoz se ha cometido un terrible crimen en una casa de la calle del Río.

Una mujer ha sido asesinada, habiéndola encontrado el juzgado en un hual mundo.

Refiérese que el miércoles por la mañana almorzaron juntos la citada mujer, su marido y una sobrina suya, que vivía con ellos; que esta última se puso a planchar en una habitación poco distante de la alcoba de los cónyuges; que el marido llamó luego a la sobrina para que fregara un poco de sangre que había en el suelo, indicándole que esta la vertió su mujer por las narices, al darle él un pascozon; y que por este motivo se había ella marchado de casa.

Cuéntase tambien, que en la tarde del día en que se verificó el crimen, el marido de aquella desgraciada, estuvo de comilona y que por la noche se acostó tranquilamente.

El presunto autor del hecho se encuentra, a lo que parece, en Elvas (Portugal), a cuyo punto marchó por el ferro-carril en la madrugada del

El gobierno de Marruecos ha acordado la admision de los cereales y demas artículos alimenticios por el puerto de Agadir, durante un plazo que termina el 9 de marzo próximo.

Al conocido agente de espectáculos Sr. Montenosinos, le ha sido dirigido un telegrama de Amsterdam pidiéndole una cuadrilla de torreadores (sic), de Bruselas le encargan la contrata de una estudiantina con bandurrias y panderas; y de Paris y Londres, una compañía de baile español.

Como se vé, en los severos públicos del extranjero, se despierta la afición a nuestros espectáculos. Nos alegramos de esta simpatía.

Las crecidas de los rios que bañan los campos de Bayona, han producido graves inundaciones: muchísimos habitantes, sorprendidos por las aguas se refugiaron en los primeros pisos de sus casas.

Las islas Sandwich continúan en notable progreso.

La compañía de plantadores se ha puesto de acuerdo con el gobierno, para introducir en el año próximo en el país un gran número de emigrantes, y se esperan en dicho periodo 5.000 japoneses, 2.000 portugueses y 1.000 almanes.

El Gobierno pagará el pasaje de las mujeres y los niños.

En Honolulu, la capital, se están haciendo grandes preparativos para la coronacion del rey Kalakaha. Una vez verificada esta, se considerará S. M. formalmente instalado en su trono.

Segun los últimos datos estadísticos publicados, hay en España 222 ciudades, 4.700 villas, 6.000 pueblos, 14.000 aldeas, 2.250 granjas y 300 cotos cerrados.

En todas las poblaciones urbanas se pueden contar 2.336.000 casas y 55.000 edificios destinados a usos industriales, y en las rurales 566.000 casas.

Las fincas rústicas amillaradas son en número de 3.589.000, comprendidas las de las provincias Vasco-gadgas.

Los propietarios administran y cultivan por su cuenta 2.720.660 heredades; 80.000 están explotadas por los arrendatarios y colonos.

En las múltiples operaciones agrícolas, pecuarias y forestales, se encuentran con ocupacion, aparte de los muchos colonos que por si mismos trabajan la tierra, 380.000 criados de labranza, 800.000 jornaleros agricultores, 110.000 pastores y 14.000 leñadores y carboneros, clase que, con los terratenientes y arrendatarios, componen el 66 por 100 de la poblacion activa.

En la catedral de San Denis los ladrones robaron seis cálices, dos custodias y siete coronas reales, que valen cien mil francos.

Continúan creciendo las aguas del río Ebro.

El temporal de lluvias que reina en las provincias del Norte, hace temer inundaciones.

Ha producido gran alarma en Inglaterra la adquisicion por Francia de un puerto en el mar Rojo.

De un notable desubrimiento médico da cuenta la prensa de los Estados-Únidos.

En la morgue de Nueva-York, se ha demostrado recientemente, que a un cadaver, aunque esté hinchado y en estado de descomposicion, se le puede devolver por un sencillo procedimiento, un aspecto casi natural.

El cadáver en que se hizo el experimento era de una mujer desconocida, que había fallecido de erisipela; estaba blanco, negro y azul, y había adquirido proporciones extraordinarias. Se le hizo una incision en la pierna derecha y se le inyectó en la arteria femoral un liquido de embalsamar. En menos de media hora el cadáver volvió a su tamaño natural, adquirió mayor dureza que en vida, y a la vez que la dureza se aumentaba, desaparecian los colores, quedando tan blanco como si fuera de marmol. Se dá por sentado que la descomposicion puede contenerse en cualquier cadáver y restablecerse las facciones de este, al estremo de ser reconocido por sus parientes y amigos, aun despues de trascurrir algunas semanas.

El cónsul austriaco en Nápoles se ha suicidado, disparándose un tiro que le atravesó la cabeza.

estas líneas: «Hoy mismo me mataré.» y la firma del cónsul.

Desde 1.º de Enero a 31 de Octubre de 1881, es portamos a Francia litros de vino 465,130,300. En igual periodo de 1882, 486,543,600. Aumento en 1882, 21.413,500 litros.

En breve se verá en la audiencia de Granada una causa formada hace años en el Juzgado de Colmenar por robo de cinco millones de reales, y asesinato de una anciana, llamada doña Ana Ruiz. Fueron procesados por este doble delito, el alcalde, el juez municipal el secretario del ayuntamiento y un sobrino de la víctima; pero solo existe a disposicion de la autoridad uno de ellos.

Dice un periódico de Jaen que ha sido robada la administracion de rentas estancadas de Huolma llevándose los ladrones 52.000 rs.

El cuádruple crimen de Morella.

Despachos oficiales confirman y amplian la noticia que dimos ayer, de haberse cometido tres asesinatos en la provincia de Castellon.

He aquí los detalles que hay del suceso:

Anteayer muy de mañana una partida de malhechores, cuyo número se ignora, cerró el paso de un desfiladero, entre Morella y Villafranca, al recaudador de contribuciones Antonio Domanech, que con dos bagajeros y una pareja de la Guardia civil, conducian unos tres mil y pico de duros, producto de la recaudacion del segundo trimestre.

En seis mulas iba repartida la suma, gran parte en calderilla.

Dos enmascarados de la partida derribaron de la primera descarga al recaudador y a un guardia civil, y seguidamente al otro antes que pudiera defenderse.

Los bagajeros huyeron, recibiendo varios disparos de que salieron ilesos.

Cuando se apoderaron, del botín, llegó el peaton al que también hirieron. Un bagajero llegó al primer moro de Morella, dando la noticia.

Los tres cadáveres quedaron depositados, por de pronto, en la ermita Maria de Llevés.

Los Guardias civiles muertos se llamaban Antonio Andrés y Jacinto Querol.

Las heridas del conductor del correo de Villafranca, no ofrecen gravedad. Su salvacion la debe a la estratagemá de dejarse caer en tierra como si estuviera muerto.

El gobernador de Castellon ha ordenado somatenes formados de vecinos aptos de Morella, Vallibona, Aras, Castellfort, Villafranca, Cincorrés y Forcall, que recorran los montes en combinacion con fuerza de varias líneas de la Guardia civil en persecucion de los bandidos.

Noticias e intereses locales y regionales.

Ayer tarde efectuó el cabo de la Guardia civil Francisco Asuncion Blasco y un Guardia a sus órdenes de la fuerza del ipuesto de Cocentaina, según nos participa nuestro corresponsal, la importantísima captura del famoso criminal y roder Vicente Dominguez, apodado el Manco, el cual hace unos diez años que andaba vagando por los alrededores de esta ciudad y pueblos comarcanos burlando la continua persecucion de que era objeto, viviendo a costa de los colonos de las masías, a quienes tenía sobrecogidos con la fama de su nombre.

Este criminal fué el que asesinó el año 1870 en Alqueria de Aznar a nuestro popular paisano y excelente patriota D. Lorenzo Ridaura, a cuyo entierro acudieron mas de siete mil personas. Por este dato puede calcularse la excelente impresion que esta captura causará en nuestra ciudad, y por ella merece entusiastas plácemes el cuerpo de la Guardia civil que tantos y tan importantes servicios presta.

Procuraremos dar mas detalles de la captura.

Segun hemos oido asegurar, agítase entre varios jóvenes de esta ciudad, discípulos de frances, ingles e italiano, la idea de fundar un Circulo con el esclusivo objeto de fomentar la enseñanza de los citados idiomas y con especialidad el francés, cuyo estudio está generalmente reconocido como de gran importancia, con mayor motivo en poblaciones

comerciales como la nues-

tra.

Segun hemos oido asegurar, agítase entre varios jóvenes de esta ciudad, discípulos de frances, ingles e italiano, la idea de fundar un Circulo con el esclusivo objeto de fomentar la enseñanza de los citados idiomas y con especialidad el francés, cuyo estudio está generalmente reconocido como de gran importancia, con mayor motivo en poblaciones

comerciales como la nues-

tra.

tra.

tra, en donde por virtud de las relaciones internacionales que el comercio crea, llega a convertirse en necesidad el perfecto conocimiento de las lenguas extranjeras.

Acogemos la idea con la satisfacción con que acogemos todo cuanto tiende a mejorar el estado intelectual de nuestra querida ciudad y celebraremos que el proyecto se realice.

El día 20 de Diciembre próximo se venderá en pública subasta en la alcaldía de Denia, un trozo de terreno plantado de viña moscatel, perteneciente a aquel ayuntamiento.

Habiendo sufrido extravío la carta de pago por valor de quinientas pesetas, expedida por la Caja de la extinguida Administración económica de esta provincia, fecha 7 de Febrero de 1876, bajo el número 162 del Diario de intervención, en concepto de consumos encabezados, cupo antiguo, correspondiente al ayuntamiento de Guadalest, se hace público a fin de que la persona que la hallare, se sirva presentarla en la Administración de propiedades e impuestos de esta provincia.

Ha sido desestimado por Real orden fecha 16 de los corrientes, el recurso interpuesto por varios electores de Alicante contra una providencia del gobernador, que desestimó una reclamación sobre la formación de las listas para las próximas elecciones provinciales, sin perjuicio de las demás acciones, que aquellos crean poder ejercitar.

En la calle de Jardines de Onteniente, se cometió la tarde del día 21 un robo consistente en 145 pesetas.

En la propia población ha sido detenido un joven factor de un comercio por robo de 190 pesetas a su principal.

De un nuevo crimen tenemos que dar hoy cuenta. Nuestro corresponsal de Játiva nos dice que el jueves a las siete y media de la noche fué asesinado Francisco Bravo en la calle de la Alameda.

El agresor se presentó en el cuartel de la Guardia civil, manifestando lo ocurrido y confesando su participación en el delito, por cuyo motivo fué detenido en la cárcel y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Iguoramos los móviles que habrán impulsado al reo a cometer dicho delito.

El movimiento de población ocurrido en esta provincia durante las cinco semanas que se comprenden desde el 25 de Setiembre al 29 de Octubre últimos, arroja un total de 4386 nacimientos y 1256 defunciones, y por consiguiente, un aumento de censo de 3.130 habitantes.

Esta llamándonos poderosamente la atención un hecho sin precedente en los continuos años de mala administración que contamos en España, y aventaja a todos por los muchos perjuicios que causa a los contribuyentes. Sabido es el gran cúmulo de impuestos que se pagan, cuyo número ha venido a aumentar el incomparable Ministro de Hacienda D. Francisco Camacho. Lo que no es sabido y no debía suceder, es que tan considerable número de impuestos no se cobren de una vez, y que además de hacerlo pagar, se moleste diariamente al contribuyente obligándole a perder un tiempo que necesita para sus ocupaciones, acudiendo a satisfacer hoy una contribución y otra a los pocos días, haciendo que sea continua la exacción. Esto sucede actualmente en Alcoy, donde sin atender a consideraciones de ningún género, se dispuso hace pocos días el pago de la contribución territorial e industrial, hoy dará principio el del impuesto en equivalencia al de la sal, y para que el pago no cesase y sea continuo, inmediatamente de este, pnes no puede ya retardarse mas, empezará el de cédulas personales.

Tal manera de disponer sin orden ni concierto, dá la medida del que impera en la delegación de Hacienda de esta provincia, y de la absoluta falta de atención que merecen servicios públicos de tan alta trascendencia como los encomendados a su cargo. Si el público, si el contribuyente, mejor dicho, que paga, sufre y calla no es digno de consideración que lo es en este país? Si los empleados de la Hacienda en esta provincia, únicos responsables a juicio nuestro de lo que sucede, de tal manera que sirven porque no les manda a paseo, y dejan que ocupen su puesto aquellos que puedan introducir el orden en la citada dependencia del Estado?

Llamamos la atención del Ministro de Hacienda para que, ya que crea gabelas en perjuicio del bolsillo del contribuyente, que deja continuamente exhausto, procure que sus dependientes no hagan más odiosos los impuestos, creando dificultades al que, en último término bastante hace conformándose con pagar.

Esperamos, pues, que no volverá a ocurrir lo que lamentamos en lo sucesivo y si nó, nos ocuparemos de la cuestión con la dureza a que semejante falta es acreedora.

Debiendo contratarse por subasta pública los materiales que puedan necesitarse durante un año en las obras que, a cargo del material de ingenieros, se verifiquen en la plaza de Alicante, tendrá efecto dicha subasta por medio de pública licitación, en la Comisaría de guerra de la provincia, sita en la calle de San Francisco, núm. 4, de aquella capital, el día 22 de Diciembre próximo, a las doce de su mañana, con arreglo a los pliegos de condiciones facultativas y económicas y modelo de proposición, que estarán de manifiesto en la citada dependencia todos los días no feriados de nueve a doce de su mañana.

Las proposiciones que se presenten, deberán ser ostendidas en el papel del sello correspondiente.

Durante la presente semana se han sacrificado en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público, 64 cerdos y 105 machos cabríos, formando un total de 169 reses.

A las 9 de la mañana de hoy, continuarán en las Casas consistoriales las operaciones de alistamiento para el reemplazo de 1883. Los mozos nacidos en el año 1863, y todos los no comprendidos en los reemplazos anteriores, deben concurrir al alistamiento, si no quieren sufrir los perjuicios consiguientes.

La subasta para los suministros de pan y pienso a las fuerzas del ejército residentes en esta plaza, anunciada para el día 29 del presente, sabemos extraoficialmente por carta particular que nos remiten de Valencia, haber sido prorogada hasta el día 13 de Diciembre próximo venidero.

Una noticia que debe ser recibida con profundo sentimiento entre nuestros paisanos es la que encontramos en Las Provincias de ayer, referente al que fué nuestro estimado Cura, D. Manuel Belloch. Según se espresa el colega, debe encontrarse gravemente enfermo.

He aqui lo que dice: «Ayer tarde le fueron administrados los últimos sacramentos al digno arcipreste de este cabildo, Sr. Belloch. Recibiólos de manos del arcidiano señor Ros y Biosca. ¡Alivie Dios al apreciable enfermo!»

Hacemos votos por que se salve nuestro antiguo y querido Cura y rogamos a Dios que conserve por algun tiempo mas la vida del anciano arcipreste del Cabildo de la Metropolitana de Valencia para bien de los desgraciados, a cuyo consuelo y socorro dedicó exclusivamente su preciosa vida.

Hombres de la acendrada caridad del señor Belloch y que con mas afán se dediquen a la protección del pobre, hay pocos, y por eso, la pérdida de uno de ellos es irreparable y grave para la humanidad.

Lo repetimos. ¡Dios conserve la vida de nuestro augusto y querido Cura!

Parece que en Novelda, se va a colocar una lapida conmemorativa del ilustre marino Jorge Juan en la casa donde nació, a cuyo acto se le quiere dar la brillantez y solemnidad que merece tan insigne varon.

Hoy tendrán efecto en el teatro principal dos funciones, una por la tarde y otra por la noche. En la primera se pondrán en escena el aplaudido drama valenciano en tres actos y en verso, titulado Pobres y ricos y el divertido sainete, nominado El sutil tramposo. En la segunda, se representará el interesante drama en tres actos La noche del Viernes Santo y la comedia bilingüe en dos actos Els besons de Sedavi.

Mañana se verificará otra función, poniéndose en escena el magnifico drama en siete cuadros, titulado La Abadía de Castro.

La función de esta tarde principiará a las 3 y será, como la de mañana, con rebaja de precios a beneficio del público.

Hoy dará comienzo en esta ciudad la cobranza de los trimestres primero y segundo del corriente año económico por concepto de impuesto de la sal. La recaudación estará abierta hasta el día 29 inclusive, en las oficinas de la Agencia del Banco de España, Mercado 6, entresuelo, todos los referidos días, de 8 de la mañana a una de la tarde.

El ferro-carril de Alcoy a Villena.

Conforme anunciamos, ayer mañana salió en el coche de Játiva con dirección a Valencia, el vicepresidente del Consejo de Administración de esta línea Sr. Santonja.

El Sr. Calderon debió asimismo salir anoche de Villena para Barcelona. En la estación de Játiva recojerá los planos definitivos de la variación introducida en este término municipal, que para el efecto han sido enviados a dicho punto, y cuyos planos presentará en Barcelona para que se firmen y remitan a la aprobación de la División de ferro-carriles del Ministerio de Fomento.

En tanto el personal facultativo a las órdenes de Ingeniero Sr. Marqués, continuará trabajando en la

El contratista Sr. Silva ha regresado de su expedición a la línea, dispuesto a ultimar contratos de obras, segun nuestros informes. Tambien regresaron anoche a Villena, los contratistas Sras. Anchesi y Minó, animados de iguales propósitos en lo concerniente a los túneles de Onteniente y Ollería. Estas son cuantas noticias podemos ofrecer hoy.

Extracto del «Boletín Oficial».

Día 24 de Noviembre. Continuación de la ley adicional a la orgánica del Poder judicial.

Resumen del movimiento de población ocurrido en la provincia.

Estratío de las sesiones verificadas por la Comisión permanente de la Diputación provincial, los días 25 y 31 del pasado mes de Octubre.

Estratío de la cuenta de los fondos de la provincia, por obligaciones de su presupuesto, correspondiente a los meses de Julio, Agosto y Setiembre.

Edicto del Comisario de guerra interventor de fortificaciones de la plaza de Alicante, anunciando una subasta de materiales de obras.

Anuncio de la Administración de propiedades e impuestos de la provincia interesando la presentación de una carta de pago.

Edictos de los Ayuntamientos de Beniarres y San Miguel de Salinas sobre asuntos de sus respectivas localidades.

Edictos del Juzgado de primera instancia de Elche y otro del juez Municipal del distrito de Jesús Maria de la Habana sobre diferentes asuntos.

Correspondencias

Carta de Madrid.

Madrid 24 Noviembre.

Los amigos del Sr. Alonso Martínez, aquella agrupación que ha pocos años se sentaba bajo el reloj del Congreso, con la pretensión de formar un partido y que solo un microscópico grupo pudo reunir, está hoy próximo a quedarse solo como entonaces.

No somos nosotros los que lo decimos. No somos nosotros los que encendemos la tea de la discordia. Son ellos, los que parece no se avienen con las ideas que algunos personajes del Gabinete sustentan, de llegar a una transacción con los hombres que forman la izquierda dinástica.

El elemento avanzado del partido constitucional está hoy con el general Serrano. Hombres que como el general Lopez Dominguez y como los señores Balaguer, Linares Rivas, Gonzalez Fiori y tantos otros han estado durante los seis años de la dominación conservadora, haciendo en la oposición un programa político ampliamente liberal, no podían admitir, ni tolerar siquiera los distingos, las cortapisas, el regateo, digámoslo así, de mas ó menos libertad que a infinidad de proyectos han opuesto siempre los tres individuos que en el Gabinete forman, como representación del centralismo.

Ni el Sr. Sagasta, ni el actual ministro de Ultramar, ni ninguno en fin de los verdaderos constitucionales, pueden mirar con indiferencia segun ellos mismos afirman, el movimiento político de la izquierda.

Y como ha de ser esto posible si están allí los que con ellos han hecho la campaña liberal dentro de la monarquía de Alfonso XII? Por esto es por lo que se trabaja para hallar una transacción a la cual parece no se hallan muy dispuestos a concurrir los elementos centralistas.

No debe V. extrañar, Sr. Director, que a este asunto le haya dado mas estension de lo que debiera: pero como esto y solo esto es lo que preocupa la atención de todos los hombres políticos, como esta es la cuestión del día, de ella he debido a V. hablarle sin comentario de ninguna especie, para fijar solamente lo que la masa general de los que constituyen la opinión pública dice acerca del asunto.

No resultó cierto, al menos por ahora, que los dos individuos presos en Francia por los sucesos socialistas, de nacionalidad española, sean los conocidos republicanos Sras. Guisasola y Paul Angulo.

Dícese y esto lo anunciaba por la vez de ayer, que son dos centenales de Cartagena y en esta población no estuvieron ni tuvieron intervención los referidos señores.

Ha esperado inútilmente a que termine la reunión en casa del Sr. Duque de la Torre. Se dice únicamente que es de muchísima importancia. Mañana dará detalles.

Bolsa. 3 p interior 28.15.

Id. exterior 64.10. Ferros 56.25. 4 p amortizable 78.25.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Desposorios de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—Sros. Facundo y Primitivo.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro y S. Francisco.—Ultimo día de cuarenta horas y fiesta principal de la Archicofradía. Se descubrirá a la misma hora que en los días anteriores, y a las siete y media será la misa de comunión general. A las ocho y media Tercia y a las nueve la misa mayor ejecutándose a toda orquesta la del maestro Mercadante ocupandoh la sagrada cátedra el Dr. D. Francisco Navarro. Por la tarde a las cuatro, vísperas y completas, corona y meditación. A continuación se cantará el trisagio a dos coros, composición de D. José Jordá, seguirá el «Ave verum» de D. Juan Cantó dando fin con una solemnisima reserva a toda orquesta.

Anuncios oficiales.

Don Tomás Molló Mira Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber segun me participa el Agente del Banco de España en este partido; que la recaudación del impuesto de la sal correspondiente al primero y segun lo trimestre del corriente año económico, tendrá efecto en los días 26 al 29 inclusive del mes actual y horas de ocho de la mañana a una de la tarde, en el local de la Agencia, calle del Mercado número 6.

Alcoy 25 Noviembre 1882.

Tomás Molló.

Espectáculos.

Grandes funciones para hoy domingo 26 de Noviembre.

Por la tarde a las tres El drama valenciano en tres actos:

POBRES Y RICHES

Y la pieza:

EL SUTIL TRAMPOSO.

Entrada un real.

Por la noche a las ocho.

El drama en tres actos:

LA NOCHE DEL VIERNES SANTO

Y la comedia valenciana en dos actos:

ELS BESONS DE SEDAVI.

Entrada general dos reales.

Para mañana y a beneficio del público:

El drama en 7 cuadros:

LA ABADIA DE CASTRO.

Entrada un real.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

(AGENCIA MENCHETA.)

Madrid 25 Noviembre (6.35 tarde)

Por el ministerio de Marina se han comunicado órdenes terminantes a los puertos españoles para que detengan, donde quiera y cuando se presente, al vapor inglés «Tanger» por haber atropellado a los agentes de la autoridad marítima de Cartagena, saliendo precipitadamente con rumbo desconocido.

El lunes se reunirán los federates organicos con objeto de confirmar el programa de su difunto jefe Sr. Figueras.

Mañana habrá consejo de ministros.

(AGENCIA EXPRESS.)

Madrid 25 Noviembre (8.15 noche).

Los ex-ministros de la izquierda dinástica celebrarán una nueva reunion, a la que seguirá otra reunion de los ex-diputados y ex-senadores.

Los amigos del Sr. Moret se hallan disgustadissimos.

Se arrienda

un edificio hidráulico propio para la fabricación de paños situado en la parti-la del Trosalt, cuarte del E núm. 2. Darán razon San Lorenzo, 48.

Se vende.

una casa de reciente construcción que mide 10 palmos de profundidad por 44 de fachada, situada en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 39.

Informará en cuanto su precio y demás condiciones D. Miguel Girones Sanchez, Abogado, en u despacho, calle de San Nicolás número 11 piso 2.º.

TORNO.

Se vende uno de corner, que dá nueve clases de harinas, desde flor hasta salvado. Sirve para cer...

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á sus firmantes. -- No se devueven los originales

La Semana

La Lotería.--El premio gordo.--Pronósticos felices.--Consejo útil.

Los billetes del sorteo de Navidad que con tanto afán eran esperados, han llegado ya. ¡Hosanna! Los aficionados (¿quien no lo es en esta época?) pueden por unos cuantos pesos duros, comprar un trozo de esperanza en forma de billete de la Lotería Nacional.

Un billete de ese juego de azar oficialmente autorizado, es como una letra de cambio girada contra una casa desconocida por un acreedor insolvente: puede resultar una cantidad efectiva, ó un límo. Por desgracia, los timados son siempre los mas.

El cebo de los diez millones atrae á los incautos y á los que no lo son. La verdad es, que la cosa no es para menos.

Hay quien, desde esta fecha hasta la víspera de Noche Buena, ni duerme ni come, devorado por la impaciencia, esperando el sorteo, y quien se figura ya un potentado creyendo que su número ha de ser el que obtenga la codiciada suerte.

Crear esto, teniendo en cuenta que los billetes son cuarenta ó cincuenta mil, es una verdadera candidez.

Para los supersticiosos y los que se fían de cábalas y agüeros, tengo una noticia de gran importancia.

Héla aquí: Una vieja de gran fama en el arte de echar las cartas y otras menudencias, ha pronosticado que el premio gordo tocará este año en Alcoy.

Yo no sé en que se fundará la profecía, ni creo tampoco en esta clase de augurios; pero por el sí ó por el no, renuncio al propósito de no jugar, que tenía, y haré el sacrificio de comprar un décimo, si logro reunir las cincuenta pesetas que vale. No haga el diablo.

El consejo útil que para final de revista puedo ofrecer hoy, se relaciona con la aritmética, puesto que de números tratamos, y sobre útil es curioso en grado sumo.

El que desee saber el día de la semana en que un hecho determinado ha ocurrido, no teniendo mas datos que la fecha del mes, y año correspondientes, puede lograr al momento su objeto, de la siguiente manera:

Tome como primer dato las dos últimas cifras del año anterior al del suceso; saque la cuarta de dichas dos cifras, despreciando la fracción que resulte; cuente el número de días transcurridos desde 1º de Enero hasta el día en que el suceso ha ocurrido teniendo en cuenta si el año es ó no bisiesto; sume todas las cifras que resulten de los anteriores datos, añadiendo á la suma cinco unidades; dividida esta suma por 7, y el residuo señalará el día de la semana apetecido, teniendo presente que el cero equivale á viernes, el 1 á sábado, el 2 á domingo y así sucesivamente.

Es matemático.

Ese.

El destino.

Hablo del que ahora se persigue con incesante afán, no del que antes se averiguaba consultando los astros ó leyendo las rayas de la mano.

Hablo de esa ganguita que nos está preparada cuando suben los nuestros al poder y que abandonamos, con todo dolor de nuestro corazón, cuando los nuestros bajan.

Hablo de esa causa oculta, de ese recóndito móvil que nos induce á pensar de distinta manera cada día, á buscar nueva bandera política cada semana, y nuevo hombre importante á quien adorar cada mes.

Hablo de esa sílfide que empieza en una credencial y acaba con una cesantía, de esa sílfide que nos arrastra á todos los españoles hacia una oficina á revolver expedientes que no entendemos y á proponer soluciones, acerca de cuya justicia no tenemos mas seguridad que la que tenía el escultor aquel que labraba, á salga lo que saliere, un San Anton ó una Concepción Purísima.

Hablo de...

Si no recuerdo mal, en el párrafo anterior decía que el destino nos arrastra á todos los españoles.

No quiero dejar lugar á duda, hay españolas que se darían por resentidas y quiero que conste que el destino atrae con sus encantos á todos los españoles

Por ejemplo: las que sirven de memorial para sus esposos, las que, aprovechando una sonrisa, piden una recomendación para sus... primos, y las mas positivistas que piden para sí un estanco ú otra cosa que pueda ser desempeñada por una mujer.

Es decir, que los destinos se solicitan por españoles de ambos sexos, y se desempeñan... no nos metamos en honduras.

Si VV. han creído hasta ahora que Sagasta, Zorrilla, Castelar, Salmeron, Pi, etc., eran los jefes de un grupo mayor ó menor de personas que piensan de este ó de otro modo, han creído VV. poco, y no tienen mas que hacer, para estar en lo firme, que considerarlos como jefes de un grupo mayor ó menor de gente que espera la ocasión de ir á ocupar su destino.

Es decir, que antes habia gremio de sombreros, zapateros, carpinteros, herreros, etc.; hoy hay grupos de aspirantes á destinos y capitanes de esos grupos. Nada mas.

El empleo de carpintero, por ejemplo, no es mas que un punto de espera para el empleo de oficial, de cualquier cosa, ó de auxiliar de cualquier parte.

Por cada diez españoles hay un destino; para cada destino hay cien pretendientes.

Si la cuenta no sale bien consiste en que la mayor parte de los españoles no se dan á pretender un solo destino, sino que pretenden diez ó veinte á un tiempo, por aquello de que malo ha de ser que de veinte pretensiones no cuaje siquiera una.

Pablo Macdalbourg (no se si VV. recordarán el nombre de este aspirante al trono español, que no era ni mas ni menos que un aspirante al mejor de los destinos españoles); Pablo Macdalbourg tenia pocos partidarios, porque tuvo la debilidad de marchar contra la corriente de la época.

«Al que me venga á pedir un destino,--decia explicando su programa,--le preguntaré: ¿Que es V.; que ha sido V. hasta ahora?--Señor, me contestará; yo he sido hasta hoy carpintero. --¡Hola, bribon! le replicaré, ¿cómo ha sido V. carpintero, y sabiendo su oficio pretende vivir de un empleo? ¡Vaya usted de ahí, coja V. la garlopa y lárguese pronto, si no quiere que le meta en la cárcel por reo de lesa nómina!»

Lo que quiere decir, que Pablo Macdalbourg conocia el mal (sin embargo de estar atacado de él); pero tuvo la flaqueza de anunciar sus propósitos, y los españoles le volvimos la espalda. ¡Ni su misma patrona hubiera dado por el voto!

La Hacienda perdió el mejor de sus reyes, y don Pablo perdió el mejor de los destinos.

No me tachen VV. de exajerado; se que hay españoles que no apetecen el destino; pero son pocos, y no me parece que seis ú ocho labradores y diez ó doce industriales merecen la pena de hacer por ellos la mas ligera distincion, aunque esta sea honrosa. Un garbanzo no descompona la olla.

El español se levanta por la mañana mas ó menos tarde (tarde por lo regular) y dice una de las dos cosas siguientes:

—Pues, señor, me marcho á desempeñar mi destino

O bien:

—Pues, señores; vamos á ver si encuentro una recomendación para que me den un destino.

Ya he dicho que de cada diez, uno es lo primero, y los otros nueve lo segundo.

Estos nueve son los que encuentra V. parados en las aceras de la Puerta del Sol á las doce del día, los que contemplan diez veces al día los escaparates de la Carrera de San Gerónimo, los que llenan los cafés á todas horas, y los que ocupan las aceras constantemente.

Ellos no tienen la culpa, han ido á ver á D. Fulano, y no se ha levantado todavía; han ido á ver á D. Mengano, y está vistiéndose; han ido al ministerio, y no se recibe hasta mas tarde... ¿Qué van á hacer los hombres? Dar por ahí una vueltecita hasta que sea hora.

Cuando ven al Fulano, ó al secretario, ó al oficial, no reciben la constatación de: «de parte del ministro que no vuelva V. á poner los pies por aquí, porque los destinos se dan por oposicion y no por espuestas de tarjetas...»; sino que les dicen: «Todavía no hay nada de loide V.; aun no se ha podido ocupar de ello el ministro; hasta que terminemos lo que tenemos entre manos... ¡Vuelva usted mañana á ver!»

Y los pretendientes vuelven á ver, vuelven á dar una vueltecita para hacer tiempo, y vuelven á estorbar en las aceras y ante los escaparates.

Y si la constancia y la paciencia que hay para buscar un destino la hubiera para estarse calladitos, esperar los acontecimientos, leer el periódico,

so hacer lo otro; ¿para que queria mas felicidad esta pobre patria?

Pero ¡quién! la lógica del empleado, es decir del español, tiene las mismas bases en todos los casos: «Si no me emplean alboroto. --Sino me emplean me sublevo. --Sino me emplean, voto en contra. --Si no me emplean, me marcho á otro partido...» Y así sucesivamente.

Y como no hay destinos para todos, los unos empujan á los otros, y...

¡Si no se cómo no cambiamos de gobierno cada mes!

Si los seis labradores y doce industriales de que antes hablé leen periódicos, si llega á noticia de ellos la efervescencia de la política, dirán de cuando en cuando:

—¡Válgame Dios, á cuantos arrastra la opinion.

Varien el sentido, y digan:

—¡Válgame Dios, lo que hace el amor al destino!

Y acertarán.

El destino es el asunto mas vasto que puede elegir un periodista para hacer digresiones.

Yo puedo decir de mí que me estaria una semana dando vueltas á la cuestión, que este artículo seria interminable, que podria sacar á luz mil y mil hechos históricos y anécdotas contemporáneas; pero me quedaria sin un solo amigo, porque no me acuerdo de haber dado la mano á un hombre que no sea empleado, no lo haya sido, ó no tenga solicitado serlo.

Y entretanto, la Hacienda navega, le mismo que el globo,

por el piélago inmenso del vacío,

Como dijo Quintana; quien, si no recuerdo mal, tambien fué empleado.

MANUEL MATOSSES.

Revista de Paris.

(De nuestro servicio particular.)

(Sin fecha.)

Segunda representación de *Le roi s'amuse*. --El principe incendiario --Gnillette de Narbonne.

Dióse la primera representación hace medio siglo: era entonces el buen tiempo de las luchas entre clásicos y románticos, y hubo tal escándalo en el teatro que el Gobierno apresuróse á prohibir nuevas representaciones de *Le roi s'amuse*. Precisamente al gobierno legitimista de entonces, le vino muy bien el escándalo, pues por tal medio se libraba de ver en la escena á Francisco I tal como el potente cincel de Vitor Hugo le habia esculpido; es decir, pendenciero, amigo de aventuras y de correría. Lo mas curioso del caso es, que algunos años despues, Verdi tomaba la colosal creación del poeta como cañamazo donde bordar algunas de sus encantadoras melodías, y Rigoletto (Triboulet) era aplaudido por todo el mundo.

En el año 75 se intentó dar la segunda representación de *Le roi s'amuse*, pero el duque de Broglia que entonces era ministro del interior, la prohibió.

Al fin la comedia francesa se ha decidido á tributar el homenaje que á su mérito se le debe, y mañana por la noche nuestro primer teatro albergará á todos los manifestantes de Paris que sancionarán nuevamente el genio del autor de la *Legende des siècles*. Mr. Got, el decano de los actores de Paris, crea con su talento artístico el personaje capital de la obra, Triboulet, y es probable que luego se retire de la escena.

A estas horas no hay localidad alguna. A un crítico amigo mio, le ha ofrecido un personaje austriaco, por una delantera de galería, dos mil francos. Es inútil decir que el autor se ha visto abrumado de peticiones de personajes de todas las clases y condiciones.

En suma, el acontecimiento de mañana es el literario mas importante de muchos años á esta parte.

Que la opinion de la gente de Paris es tornadiza, es cosa sabida de todo el mundo. De aquí que á nadie debe extrañar que Camilo de Polignac, el incendiario de la casa de su padre el principe de Polignac, sea hoy objeto de un cambio de opinion sumamente favorable: los periódicos publican artículos halagadores para aquel, y una vieja lady inglesa que no sabe sin duda que hacerse de una respetable fortuna, la ha puesto á su disposición para las necesidades de su defensa.

Dará y el maestro Audran, han dado en los bufos parisienses una nueva prueba de su talento: *Gillette de Narbonne*. Es una ópera sin grandes pretensiones, de argumento picante y música tiernísima. La Montbazon hace una protagonista deliciosa. ¡Llegaremos como en la *Mascotte* á las 250 representaciones?

Trois-Etoiles.

Revista de Madrid.

Los melodramas en el teatro. --La bohemia. --Los cantores de la desdicha.

En el teatro de Apolo se ha representado un drama del Sr. Cano, terrorífico, basado en una novela de Adolfo Bellot, que contiene mas crímenes que en un año la Gaceta de los Tribunales.

Titulase *La moderna idolatría* como si fuera moderno el egoismo y los asesinatos y el envenenamiento.

Cosa extraña. Cano es joven y no mal parecido; tiene mujer joven que le adora. Es bastante rico; tiene hijos sanos é inteligentes. Es comandante de Estado Mayor y profesor de la escuela. Si se dedica á la literatura consigue ruidosos triunfos. Y sin embargo, habla mal de la vida. Le sucede como á los pesimistas de Campoamor.

Les vá en la vida bien.

Y hablan mal de ella. Quédate la sátira venenosa para el bohemio que huye del trabajo como de la muerte. Finja desdichas y lágrimas, el desesperado, el que envidia, el que no llega, pero que Cano y Echeharay presentan al mundo como un presidio suelto, es cosa por demas censurable.

Ni es verdad que así sea, ni ellos lo han experimentado. Sus dramas no estan tomados de la realidad. La poderosa intuición del genio les lleva á escoger asuntos del gusto del público.

Realmente, el gran pecado del siglo es el adulterio.

La sociedad moderna, al educar á la mujer, ha descuidado infundir en ella el espíritu de la dignidad.

De aquí que no haya mas mujer respetable que la propia madre de cada cual.

Los autores dramáticos que quieren conmover al público, arrancarle el corazón y estrujarle entre sus manos, no pueden hacer otra cosa que buscar asuntos que lleven el convencimiento á todos los que oyen sus producciones, desde la gente que se sienta en las butacas, á la bulliciosa concurrencia de las alturas.

Ahora es cuando realmente puede decirse con el filósofo, «somos el juguete de un demonio».

Porque en la vida se nos presentan mas que diabólicos.

No quiere decir esto, que el drama del Sr. Cano no tenga mas que cosas censurables; nada menos que eso.

El Sr. Cano es de los pocos poetas dramáticos de nervio que nos quedan; sus versos son sonoros, bellos, delicados; las situaciones de que dispone en su teatro conmueven y están á la altura de las mejores de los dramaturgos célebres.

A pesar de esto no gustó á los morenos, como se dice en el lenguaje de bastidores, y no otorgaron al insigne poeta mas que un *succés d'estime*.

Cano agradecerá la estimación y tomará venganza haciéndoles horar en el primer drama que prepare.

De este modo nadie dudará de que los quiere bien.

El distinguido escritor de *La Democracia*, Notus ha puesto sobre el tapete una cuestión ya antigua.

Solo que él ha sabido revestirlo de novedad extraordinaria.

Notus asegura que la bohemia ha desaparecido, que los genios no se entretienen en tomar café y vivir oscurecidos en el año 82, que ya todo el mundo que sirve para algo, puede vivir y sostenerse en este pícaro mundo sin que las ropas sonrían por los codos.

Solo quedan algunos vagos que se dicen bohemios y que viven del sable.

Mi querido amigo Notus propone que se llamen gitanos.

Me adhiero á la proposicion y les aconsejo además que se dediquen al esquileo.

Dos cuentos.

—¡Que hermosa garganta tiene V., señora!

—¡Caballero! pertenece á mi marido y no se la puedo afrezer á V.

—Me alegro, justamente venia á proponer á usted una regla de tres.

—¿A que no sabes tu porque los santos padres quieren que se miran á las mujeres de lado?

—No sé.

—Por que las mujeres son como los toros, por el costado se les toman mejor los blandos.

RAPAEI COMENGE

